



N° 46

Dimanche 26 novembre 2023

34 ème dimanche année A :

CHRIST ROI DE L'UNIVERS

« Venez les bénis de Mon Père » (Matthieu 25, 31-46) ; Autres lectures : Ézéchiel (34, 11-17) ; Psaume 22 ; Corinthiens (15, 20-28).

Christ-Roi ? Bien comprendre ce titre attribué à Jésus, il faut le restituer à l'époque où cette fête a été instituée (en 1925 par Pie XI). Elle était différente de la nôtre ! Alors, comment comprendre et fêter aujourd'hui Jésus Christ-Roi ,



Site "prièrefamille.com" n° 849 - Dessin : Christine DEVILLERS - Reproduction interdite pour usage commercial

Le Christ, pour nous chrétiens, est bien le plus grand, le meilleur parmi les hommes ! C'est cela que nous voulons affirmer en ce dimanche qui clôtur notre année liturgique.

DIEU, que Jésus a appelé « *Papa* », nous a dit de l'appeler ainsi nous aussi dans nos prières. Il nous l'a révélé comme étant l'Amour total, inconditionnel. Dieu a créé l'univers par amour, et il nous a créés par Amour. Jésus, Son Fils, lui aussi, veut se donner tout entier, par amour, à chacun de nous ! Il l'a dit à la dernière

Cène, et nous le rappelons chaque fois quand nous célébrons une messe : « *livré pour vous et pour la multitude ...* ».

Mais Sa Royauté n'est pas de ce monde, dira-t-il à Pilate. Sa Royauté réside en ceci : Il ose aller par amour jusqu'à mourir en supplicie ! Comme on est loin de le voir sous ce titre de « roi », tel qu'on le considère encore aujourd'hui ! Nous Lui devons bien de la reconnaissance ; nous le recon-

naissions comme l'Homme parfait, tel que Dieu l'avait voulu ! C'est Lui, **CHRIST-ROI** que nous célébrerons donc ce dimanche . Le prophète Ézéchiél, parlant à ses contemporains, l'avait déjà pressenti ; à un peuple habitué à vivre au milieu de bergers et de moutons, il déclare que le Messie à venir serait le Bon Pasteur, qui prendra soin de Son troupeau, de tous les moutons de son troupeau ! Voilà pourquoi le prophète Ézéchiél le désignera comme étant le Bon Pasteur. (*Voir la deuxième lecture de ce dimanche*).



Mais Jésus nous révèle plus encore à propos de l'Amour divin : c'est lorsqu'on regarde un frère humain - quel qu'il soit - comme Lui l'a fait, qu'on découvre vraiment qui est DIEU ! Aimer les autres, surtout les plus pauvres, nous fait vivre comme Jésus, comme DIEU Lui-même ! Et, un jour, nous serons absolument conscients de cela : mais actuellement, nous ne le réalisons pas ! Aimer son prochain, c'est donc vraiment rencontrer Dieu ! Quand nous aurons passé notre mort, Jésus nous dira : « *Venez, les bénis de mon Père, recevez en héritage le Royaume préparé pour vous depuis la création du monde ...* ». Voilà ce que Jésus nous révèle dans l'Évangile lu ce dimanche. Nous sommes toujours loin de nous imaginer que pour entrer dans le Royaume du Christ-Roi, il nous faut emprunter sa route : aimer comme Lui a aimé : aimer tous nos frères humains : « *Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces petits, qui sont mes frères, c'est à Moi que vous l'avez fait* ». Abbé Jean FRANKEN

Et voici ce qu'en dit le Père Jean KOMPAZIEU :

L'Évangile de ce jour nous rappelle que la Royauté du Christ est celle du berger qui se consacre à chacune de ses brebis. Il est tellement proche des petits et des exclus qu'il se reconnaît en chacun d'eux. C'est à la manière dont nous les aurons accueillis que nous serons jugés. Le tri sera le résultat du choix que nous aurons fait durant notre vie terrestre. Le Seigneur nous rappellera qu'il était présent auprès des plus démunis qui se sont trouvés sur notre route.



En cette période de crise, notre critère ne doit pas être le "chacun pour soi" mais le partage et la solidarité. Le Royaume de Dieu, c'est celui de l'amour et de la fraternité. Le seul critère de séparation qui y subsiste, c'est l'amour des petits. D'un côté, il y aura ceux qui auront aimé et de l'autre, ceux qui ne l'ont pas fait.

"J'ai eu faim ..." nous dit Jésus. Oui, bien sûr, chacun pense à la faim matérielle. Des millions d'hommes, de femmes et d'enfants vivent chaque jour avec la faim au ventre. Le Secours Catholique et d'autres organismes ne cessent de nous le rappeler. Et même dans nos villages tranquilles, nous pouvons découvrir des personnes qui n'ont rien à manger. Mais en même temps, nous ne devons pas oublier ceux qui ont faim d'amitié, faim d'être reconnus et considérés, faim de justice et de paix. À travers eux, c'est le Christ qui est là.

"J'étais un étranger..." Nous pensons tous aux immigrés, aux sans papier.

Beaucoup vivent une situation dramatique. Mais il y a d'autres manières de devenir étranger à l'autre. C'est ce qui arrive quand des couples se déchirent, ou encore dans les conflits de voisinage ou sur les lieux de travail. À travers l'étranger, c'est le Seigneur que nous ne savons pas toujours reconnaître. C'est lui que nous accueillons ou que nous rejetons.

“J'étais prisonnier...” Nous pensons à ceux qui sont en prison à cause de leurs actes ; nous n'oublions pas les otages qui sont retenus loin de chez eux contre leur gré. Mais on peut aussi être prisonniers de diverses manières. Beaucoup sont enfermés dans leur réputation. On ne leur laisse aucune chance. D'autres sont prisonniers de l'alcool, de la drogue ou de leurs mauvaises habitudes. En général, on évite de les fréquenter. Et pourtant, à ravers eux, c'est encore et toujours le Christ qui est là. Comme pour Caïn dans le livre de la Genèse, il nous demandera : “Qu'as-tu fait de ton frère ?”

C'est exclusivement sur l'amour que nous serons jugés. Mais ce jugement, ce n'est pas seulement pour plus tard, pour après notre mort. C'est maintenant que nous accueillons ou que nous refusons d'accueillir le Christ. Dieu n'aura pas à juger les hommes. Ils se seront eux-mêmes jugés tout au long de leur vie en accueillant ou en refusant son Royaume d'amour. Dieu n'aura rien d'autre à faire qu'à dévoiler ce qui était caché en chacune de leurs journées.

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

À LA BASSÉE : Ce dimanche 26 novembre 2023, à 09h30, **MESSE**.

AU CENTRE : Ce dimanche 26 novembre 2023, à 11h00, **ADAL**.



VIE PAROISSIALE

BAPTÊMES : Ce 12 novembre 2023, à la Bassée, nous avons accueilli :

Georgina SANTOS MARTINS, fille de Peneda et de Joana Patricia SANTOS FERREIRA, habitant à Marchienn-au-Pont ; marraine Laura CAMERLENGO.

Kaï's Junior SANTOS MARTINS, fils de Peneda et de Joana Patricia SANTOS FERREIRA, habitant à Marchienne-au-Pont ; parrain Steve GOFFIN ; marraine Sara SANTOS FERREIRA.

DÉCÈS

À l'église de Roux Centre, le samedi 15 novembre 2023, nous avons célébré les funérailles de **Marie-Thérèse BOUILLON**. Elle était l'épouse de **René BERNARD** et habitait au home René Pinson à Montignies le Tilleul. Elle était âgée de 90 ans.

CALENDRIER DE NOTRE UNITÉ PASTORALE PÉRIODE D'AVEUT

Vendredi 1^{er} décembre 2023 à 10h30 : Fête de saint Eloi, en la chapelle d'Heigne.

Samedi 2 décembre 2023 : Après-midi récréatif dans la salle paroissiale à Jumet, rue Egmont 31 à Jumet : au programme animation musicale + souper mixte avec un repas africain (poulet à la moambe) au prix de 25 euros. **Lundi 4 décembre 2023 à 19h00** : Fête de sainte Barbe, en la chapelle d'Heigne.

Samedi 9 décembre 2023 à 15h00 : Conférence de l'Avent avec exposition des photos en l'église Saint Roch à Lodelinsart-Ouest. Thème : **Laudato Si**, préservons l'environnement, la planète, notre maison commune.

Samedi 9 décembre 2023 de 10h00 à 17h00 et dimanche 10 de 13h à 17h00 : marché de Noël en la chapelle d'Heigne, par les pèlerins de la Madeleine et l'asbl saint Vinent de Paul de Gohyssart.

Dimanche 10 décembre après-midi et lundi 11 matin jusqu'à 13h00 : Marché de Noël dans la salle de la maison de Tous à Gohyssart, par le GAC.

Judi 14 décembre 2023 à 17h00 : veillée, concert et marché de Noël par les élèves de l'école saint Joseph à Dampremy.

L'église saint Roch de Lodelinsart Ouest fête ses 110 ans. A cette occasion, un concert est prévu le **samedi 16 décembre 2023 à 19h00** par la chorale Royale des XVI, et une messe unique pour l'Unité Pastorale sera célébrée dimanche à 10h30, animée par la chorale interculturelle de la ville basse. Il n'y aura pas d'autres messes dans tous les clochers

Dimanche 17 décembre 2023 : concert de Noël à l'église de Roux

Mercredi 20 décembre 2023 : veillée de Noël à Heigne, par les élèves de l'école d'Heigne.

Mercredi 20 décembre 2023, à 17h00 : concert de Noël par les écoles libres Saint Michel à l'église de Roux.

Vendredi 22 décembre 2023 : veillée de Noël à la chapelle Saint Antoine à Roux Hubes avec l'école Saint Michel

Judi 21 décembre 2023 : veillée de Noël par les élèves de l'école Notre Dame au Chef-Lieu matin et après-midi, et de l'école saint Joseph à Gohyssart de 10h00 à 12h00 et de 13h30 à 14h45.

Vendredi 22 décembre 2023 à 9h00 : veillée de Noël des élèves de l'école saint Joseph en l'église d'Houbois. Pour les messes de Noël, référez-vous à l'horaire affiché ou à emporter mis à votre disposition sur la table au fond de l'église.

Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/45.15.22- C.C.P. : Be39 7775 9593 3219
adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de l'abonnement pour un an : 11 euros.